

九条塔南



2月号

令和8年 2月3日

京都市立九条塔南小学校

校長 石原 通雄

大寒の候、保護者、地域のみなさまにおかれましては、ますます健勝のこととお喜び申し上げます。早いもので3学期がスタートして、ひと月が経ちました。子どもたちはそれぞれの学年のまとめをしつつ、次の学年に向けての準備をがんばって進めています。

さて、九条塔南小学校では5・6年生の子どもたちが委員会活動に取り組んでくれております。そんな中、計画委員会の子どもたちが「九条塔南小学校 5つの『あ』」について、全校の様子を見て点数化し、全校児童に発信してくれました。

あいさつ 85点	正門や登下校の時を含め、普段からあいさつをしている人が多くいます。	あんぜん 36点	休み時間の過ごし方で、廊下を走っている人など、気になることが多かったです。
あとかたづけ 70点	学校図書館で借りた本をもとの場所に返せていない人がいました。	ありがとう 74点	ケガや物を拾ってもらったときなどでは言えています。お辞儀だけではなく言葉でも。
あつたかく 61点			先生や友達の話を聞けていない人もいるので、しっかりと相手の目を見て聞きましょう。

とても興味深い発信内容であると同時に、子どもたちが自分たちの通う小学校の様子を見直すといった行動に、とても感心しました。引き続き、一つ一つの教育活動を通して、子どもたちが自分たちの5つの「あ」が100点と思えるように、教職員全員で支え応援し、子どもたちと一緒に素敵な九条塔南小学校を創りあげていきたいと思います。保護者の皆様、地域の皆様、今年も九条塔南小学校教育活動にご理解とご協力をいただきますよう、よろしくお願ひいたします。

校長 石原 通雄

子どもを共に育む京都市民憲章

京都市では、平成19年より2月5日を「子どもを共に育む京都市民憲章」の日と制定しました。この機会に、子どもたちのために大人としてどう行動すべきかを考え、下記の行動指針を参考に、できることから実践していきましょう。

わたくしたちは、

- 一、子どもの存在を尊重し、かけがえのない命を守ります。
- 一、子どもから信頼され、模範となる行動に努めます。
- 一、子どもを育む喜びを感じ、親も育ち学べる取組を進めます。
- 一、子どもが安らぎ育つ、家庭の生活習慣と家族の絆を大切にします。
- 一、子どもを見守り、人と人が支え合う地域のつながりを広げます。
- 一、子どもを育む自然の恵みを大切にし、社会の環境づくりを優先します。



【学校教育目標】

2月の行事予定

夢や希望に向かって、心豊かにたくましく輝く子の育成
～自分から そして自分たちの力で 輝く九条塔南の子～

1	日		15	日	
2	月	朝会 給食週間(～6日まで)	16	月	
3	火	フッ化物洗口 (1組)	17	火	フッ化物洗口 (1組) アート展 きらきら参観日、学級懇談会(3・4・5年・3組)
4	水	フッ化物洗口 (2・3組) 研究授業のため2-2以外 <u>13:30完全下校</u>	18	水	フッ化物洗口 (2・3組) アート展 きらきら参観日、学級懇談会(1・2・6年) 育成学級お別れ会(凌風学園)
5	木	小中合同研修会のため 4間授業 <u>13:30完全下校</u>	19	木	アート展 6年 薬物乱用教室
6	金	5年 音楽鑑賞教室(コンサートホール) クラブ活動 茶道教室	20	金	クラブ活動(最終) 茶道教室(最終)
7	土		21	土	
8	日		22	日	
9	月	5年 ポスターーション(九条中) 4年 塔南の園見学	23	月	
10	火	フッ化物洗口 (1組) 4年 塔南の園見学	24	火	なかまの日 フッ化物洗口 (1組)
11	水	建国記念日	25	水	フッ化物洗口 (2・3組) 育成学級 科学センター学習
12	木	スマイル遊び(ロング昼休み)	26	木	スマイル遊び(ロング昼休み)
13	金	委員会活動	27	金	教職員研修のため 5時間授業 <u>14:30 完全下校</u>
14	土		28	土	

～3月分集金のお知らせ～

引き落とし日は2月10(火)です。各学年の金額は以下の通りです。

1年	4,700円	2年	4,700円
3年	4,700円	4年	6,700円
5年	6,700円	6年	4,700円

前日までに口座残高の確認をお願いいたします。



【3月の主な予定】3月より完全下校は4:30になります

- 3日(火)朝会
 - 6日(金)委員会活動(最終)
 - 11日(水)シェイクアウト訓練
 - 12日(木)町別子ども会 集団下校
 - 13日(金)6年生を送る会
 - 16日(月)なかまの日
 - 19日(木)給食終了
 - 23日(月)卒業証書授与式
(1～5年は家庭学習)
 - 24日(火)修了式 見守り感謝の会 大掃除
- ～春休み 令和8年度は4月10日からです

6年生 中学校の給食体験

4月から中学生になる6年生。中学校の給食は小学校の給食とは違い、お弁当のようになっています。子どもたちは、わくわくしながらふたを開け、「おいしそう」「こんなメニューが入ってる」と、驚きながら美味しそうに食べていました。6年生の保護者の方には中学校給食システムに関する書類をお渡ししています。2月5日が締め切りになっています。よろしくお願ひします。



1年生 昔あそび

1月23日に、けん玉やお手玉、こまわしなどの昔あそびを、地域の方に教えていただきました。見たことはあっても、いざやってみるとどれも難しく…。地域の方にやさしく教えていただきながら、一緒に楽しみながら遊びました。少しの時間でしたが、日本の伝統文化や昔あそびの楽しさを実感できた素敵な時間でした。ご協力いただいた地域の皆様、ありがとうございました。



避難訓練～阪神淡路大震災を教訓に～

1月16日（金）に地震を想定した避難訓練を行いました。今回は中間休みに起こったと想定し、子どもたち一人ひとりが過ごしている場所で、自分で考え、避難をするという訓練でした。運動場で遊んでいる子どもたちは運動場の真ん中に行き、みんなで頭を守りながら姿勢を低くしていました。教室にいた子どもたちは机の下に潜り、頭を守ることができました。階段や廊下にいた子どもたちは、慌てずその場で姿勢を低くし、安全なところに避難をすることができました。

今回の訓練は教職員も実際に起こるであろう、けが人を救助するという想定で訓練を行いました。臨機応変に担架を使い、大きな混乱もなく無事に救助することができました。

1月17日に起こった阪神淡路大震災。この出来事を忘れることなく、いつ起こるかわからない天災への備えをしっかりとすることが大切だと学校長からの話がありました。ご家庭でも、避難場所、防災リュックの確認などについて話をしていただけたらと思います。



当日は近くの保育園、保育所の園児たちも広域避難場所の確認として、本校の避難訓練に参加してくれました。

